

Conception: Vito Noto

Né à Raguse en 1955 dans une famille de charpentiers, le designer de produits Vito Noto termine en 1976 ses études à la Scuola Politecnica del Design de Milan, où il a été l'élève de professeurs réputés dans le monde du design italien et international. Par la suite, il fait ses premières expériences dans le métier auprès de cabinets de design à Zurich, Hambourg et Paris. Suisse d'adoption, Vito Noto oriente son travail riche et varié vers la recherche des différences et l'importance de la valeur des objets qui nous entourent. Il a notamment dessiné des produits pour la maison et le bureau pour le compte de grandes marques internationales. Il est également à l'origine de machines et postes de travail en tout genre pour l'industrie. Il reçoit le *Prix Design Suisse* en 1995 ainsi que plusieurs autres prix prestigieux, dont le *Compasso d'oro*. Il s'intéresse de près aux possibilités d'innovation et inscrit son travail dans la recherche continue de la perfection. www.vitonotodesign.com.



Caractéristiques

Motif

Col de la Furka

Artiste

Vito Noto, Cadro

Données techniques

Alliage: argent 0,835

Poids: 20 g

Diamètre: 33 mm

Valeur nominale légale

20 francs suisses

Date d'émission

12 septembre 2019

Date de vente

11 septembre 2022 ou dans la limite des stocks disponibles

Tirage

Pièces non mises en circulation:

20 000 pièces

Qualité flan bruni, avec étui:

5 000 pièces

Monnaie commémorative officielle 2019

Col de la Furka Cols alpins suisses



Frappe et émission

Monnaie fédérale Swissmint

CH-3003 Berne

Tél. +41 58 4 800 800

Fax +41 58 462 60 07

www.swissmint.ch



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra

Swissmint



Photo: Obergoms Tourismus et Christian Pfammatter

Pièces commémoratives officielles

Chaque année, la Monnaie fédérale Swissmint émet un nombre limité de pièces commémoratives représentant des sujets choisis avec soin. Les pièces bimétalliques, en argent ou en or, ont une valeur nominale officielle et sont disponibles dans différentes qualités. A collectionner pour son propre plaisir ou pour faire de magnifiques présents.

Col de la Furka

Avec ses 2429 mètres d'altitude, le col de la Furka est l'un des cols les plus élevés et majestueux des Alpes suisses. Il relie Gletsch, dans le canton du Valais, à Andermatt, dans le canton d'Uri et, comme l'Oberalp, traverse les Alpes d'ouest en est. La région qui l'entoure fait partie de celles qui reçoivent le plus de neige en hiver, mais ce n'est pas tout. Elle comprend également une ligne de partage des eaux. Ainsi, le Rhône coule sur le flanc sud-ouest en direction de la Méditerranée, tandis que la Furkareuss s'élance vers le nord-est pour rejoindre le Rhin, puis la mer du Nord.

Vers le 12^e siècle, des centaines de Walser franchissent le col de la Furka pour venir s'établir avec leur famille dans l'Urseren, voire plus loin en direction de l'est, en Rhétie. Ce fait est bien attesté et consti-

tue certainement un premier temps fort dans l'histoire des voyages passant par ce col haut de 2429 mètres. Au 14^e siècle, cette voie prend de l'importance pour les Valaisans, qui peuvent ainsi rejoindre directement la route traversant les Alpes par le Gothard. De 1864 à 1866, une route longue de quelque 40 km et large d'au moins 4 m 20 est construite entre Hospental et Oberwald et relie ainsi les cantons d'Uri et du Valais.

Que ce soit à vélo ou à moto, ou à bord d'une voiture, d'un car postal ou du train à vapeur, plus de 250 000 personnes franchissent chaque année le col de la Furka et profitent d'un panorama exceptionnel. Le célèbre hôtel Belvédère offre par exemple une vue imprenable sur le glacier du Rhône ou sur le relief granitique environnant.